

Andrés Allamand se refirió a la económica y la política, en discurso de Viña del Mar.

RN pide armonizar las libertades

El vicepresidente de Renovación Nacional, Andrés Allamand, dijo ayer en la Quinta Región que "el principal desafío de la próxima década para Chile es armonizar la libertad econó-

mica con la libertad política, a fin de que una y otra se potencien recíprocamente".

Allamand habló ante dirigentes y simpatizantes de RN, quienes se reunieron en

el hotel O'Higgins, de Viña del Mar. También asistieron el integrante de la comisión política, Pedro Ibáñez, y el vicepresidente y ex ministro, Sergio Onofre Jarpa, quien insistió en hacer un

llamado a inscribirse en los registros electorales.

Dijo que "en la próxima década, los partidarios de RN deberemos conquistar el respaldo ciudadano para preservar un esquema de desarrollo, cuyos pilares básicos son la promoción de la empresa privada, el incentivo individual, el rol subsidiario del Estado, la apertura al exterior y la utilización de los mecanismos propios del mercado, como asegurador preferente y, por lo tanto, no único de los recursos, en un marco democrático y de plena libertad".

Allamand agregó que "en Chile, estos principios y programa, que por lo demás son los que triunfan en el mundo contemporáneo, han entrado en vigor bajo el régimen militar, lo que ha creado el mito de que sólo funcionan en un contexto autoritario. Esto es una falacia más que difunde la oposición y que nosotros nos encargaremos de desvirtuar. Más aún, ningún esquema de desarrollo económico fundado en la libertad funciona cabalmente sin una contrapartida de libertad política".

A su juicio, el "principal desafío de la próxima década para Chile es armonizar la libertad económica con la libertad política, a fin de que una y otra se potencien recíprocamente, ya que ambas se fundamentan en un mismo principio: que es a las personas, con justicia y libertad y no un Estado omnipotente y asfixiante, a quienes corresponde adoptar el mayor número de iniciativas y acciones tendentes a configurar la sociedad democrática en que se desea vivir".

Ayer también se efectuó otra reunión con militantes de RN de Valparaíso, en el restaurante "El Castillo" de la caleta El Membrillo.

Pedirán reformar la Constitución

CONCEPCION (Sonia Mendoza).- Un proyecto de modificación de la Constitución Política, basada en una propuesta de principios para obtener la realización de elecciones libres de Presidente y Parlamento, presentará en los próximos días a la Junta de Gobierno el comité de personalidades por las elecciones libres.

Así lo dio a conocer aquí el doctor Edgardo Condeza, integrante del organismo. "Nuestro planteamiento será lisa y llanamente una proposición de reforma constitucional. No vamos con un tipo de negociación de esto significará tal o cual cosa, frente a la disyuntiva de plebiscito o elecciones libres".

Acerca de la falta de unidad de la oposición, el dirigente precisó que no ha sido fácil para las organizaciones políticas estos 14 años.

"Estamos frente a una situación urgente. Me parece que una propuesta de carácter coherente, tranquila, pacífica frente al conjunto del país —gobierno, Fuerzas Armadas y la nación— contribuye a que esta salida sea mejor para todos. Esperamos avanzar en esta propuesta y también, en forma concreta, en lo que podría ser el «Partido por la democracia», dijo.



WILLY GOMEZ

Enrique Barra y Raúl López, uno de sus defendidos.

Se reactiva polémica en SD

Por petición de sanciones contra dos miembros del CEN.

Su molestia por la petición de sanciones en contra de los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional de la Socialdemocracia, Raúl López y Vladimir Tettamonti, formulada por el presidente del Consejo Nacional, Mario Sharpe, quien se sintió injuriado por los dos dirigentes en la última reunión nacional, hizo presente Enrique Barra, también integrante del CEN.

La información la entregó Barra al reanudar una serie de disputas partidarias, que comenzaron antes de ser citada la reunión nacional por la situación en que se encontraba esa colectividad bajo la presidencia de Arturo Venegas.

Cuando las diferencias parecían superadas, Barra dijo que los "problemas todavía subsisten", después de "un fuerte debate político entre dos bandos".

El miembro del CEN aseguró que las diferencias se superarán con la elección universal y directa de directiva, que se efectuará en marzo de 1988. A partir de ayer comenzó el empadronamiento de los militantes, el que deberá estar finalizado el 28 de febrero del próximo año. No descartó que en el próximo comicio "un grupo haga abandono del partido". Además, desautorizó las opiniones del «Partido por la democracia».

Enrique Barra pidió públicamente que el presidente del Consejo Nacional, Mario Sharpe, retire las acusaciones en contra de los dos dirigentes, que van a ser pasados al Tribunal Supremo. Y dijo que estas actitudes "en nada contribuyen a la pacificación".

El ex presidente René Abeliuk, al conocer las expresiones, dijo que "son opiniones a título personal, más o menos informadas, o más o menos desinformadas, de acuerdo a como se mantiene este debate, que creo que es una de las cosas negativas que han ocurrido".